



Communiqué presse

Toulouse, jeudi 1^{er} décembre 2022

Pose de statue, visites historiques, exposition, conférences, prix de thèses

Les toulousains invités à découvrir Jacques Cujas, illustre juriste de la ville rose.

Cette année, le toulousain Jacques Cujas aurait fêté ses 500 ans. A cette occasion, le campus de l'université Toulouse Capitole célèbre ce juriste de renom, dont les travaux ont marqué l'histoire du Droit français. Le grand public toulousain est invité à découvrir l'homme et son approche humaniste, lors d'une série d'évènements.

La Faculté de droit et science politique, en collaboration avec le Centre Toulousain d'Histoire du Droit et des Idées Politiques (CTHDIP), ainsi que la Direction des bibliothèques et de la documentation et l'Académie de Législation, organisent une série de manifestations en l'honneur de l'illustre juriste toulousain, avec en point d'orgue des rendez-vous le **jeudi 8 décembre**.

En bref : Jacques Cujas

Né en 1522 à Toulouse dans une famille aisée, Jacques Cujas fit dans sa ville natale des études d'humaniste puis de juriste. Il apparaît comme l'un des principaux représentants de l'humanisme juridique et devint, en participant à la renaissance au renouvellement des méthodes employées dans l'enseignement du droit, une figure majeure de l'Université française.

Au programme

Le "Cujas Tour" dans le centre de Toulouse (ouvert à tous)

La [Direction des bibliothèques et de la documentation](#) de l'Université Toulouse Capitole organise une visite guidée, le "Cujas Tour" dans le centre de Toulouse : l'évocation in situ, des lieux associés au grand jurisconsulte, qui a vécu à Toulouse au cours de l'un des épisodes les plus florissants de son histoire.

- Départ à 10h30 le 8 décembre 2022 - 12, rue Cujas, Toulouse
- Accès libre, inscription obligatoire à marcel.marty@ut-capitole.fr (30 personnes maximum)

L'exposition Jacques Cujas à la BU (ouvert à tous)

Initialement présentée à Paris, l'exceptionnelle exposition "[Jacques Cujas 1522-2022 : la fabrique d'un "grand juriste"](#)" est actuellement à découvrir à la bibliothèque de l'Arsenal de l'Université Toulouse Capitole jusqu'au 15 décembre. A noter : l'étape toulousaine est enrichie des fonds patrimoniaux conservés à l'Université Toulouse Capitole.

- BU Arsenal, 2 rue du doyen Gabriel-Marty, Toulouse
- 9h-22h du lundi au vendredi, 9h30-20h le samedi

Inauguration de la statue Jacques Cujas (ouvert à tous)

Mise à disposition de la Faculté de Droit par la Mairie de Toulouse, une [majestueuse statue Jacques Cujas](#) sera inaugurée le 8 décembre, en présence de Hugues Kenfack, Président de l'université, Matthieu Poumarède, Doyen de la faculté, de Florent Garnier, Directeur du CTHDIP et de M. le Maire Jean-Luc Moudenc. Elle incarne l'histoire du Droit, au cœur du Cloître des chartreux, monument emblématique de l'histoire du campus toulousain, rénové en 2019.

- Cloître des chartreux, 2 rue du doyen Gabriel-Marty, Toulouse
- Jeudi 8 décembre, 14h30

Remise des prix de thèse (ouvert à tous)

L'[Académie de Législation](#) remettra des prix de thèse aux lauréats de sept prix de renom, en Droit public, Droit civil, Histoire du droit, Droit européen, Droit des affaires, MARD et arbitrage, Droit pénal.

- Amphithéâtre Jacques Cujas
- Jeudi 8 décembre, 15h

Conférences - Amphithéâtre Jacques Cujas (ouvert à tous)

Le [CTHDIP](#) organise une série de conférences "[Jacques Cujas 1522-2022](#)" :

- Laurens Winkel, professor emeritus, Erasmus Universiteit, Rotterdam, *Jacques Cujas et son rôle dans la divulgation de la connaissance du grec parmi les juristes de son époque.*
- Jacqueline Lalouette, professeure émérite d'histoire contemporaine, membre honoraire de l'Institut universitaire de France, *Cujas : une statue pour deux villes et deux statues pour une ville.*
- Xavier Prévost, professeur à l'université de Bordeaux, membre junior de l'Institut universitaire de France, *La non réception du romaniste à Toulouse. Encore l'affaire Cujas*

La Faculté de droit et sciences politique, de l'Université Toulouse Capitole

La Faculté de droit et sciences politique, traditionnellement appelée Faculté de Droit, est l'héritière directe de la grande tradition universitaire toulousaine. Cette Faculté développe diverses [offres de formation](#) et de [recherche](#) à dominante juridique et politique. Elle est dirigée par le Doyen Matthieu Poumarède, professeur de droit privé et sciences criminelles.

Elle compte aujourd'hui 10 300 étudiants, 160 enseignants chercheurs titulaires et gère sept laboratoires de recherche : Centre de Droit des Affaires, Institut de Droit Privé, Centre Toulousain d'Histoire du Droit et des Idées Politiques, Institut du Droit de l'Espace, des Territoires et de la Communication, Institut des Etudes Juridiques de l'Urbanisme et de la Construction, Institut de Recherche en Droit Européen, International et Comparé, Institut Maurice Hauriou.

L'Université Toulouse Capitole

L'Université Toulouse Capitole, forte de près de 800 ans d'histoire, a toujours été engagée dans la voie de l'excellence et de la professionnalisation. Elle forme près de 20 000 étudiants en Droit, Economie, Gestion, Informatique et Administration.

L'Université Toulouse Capitole est parmi les premiers établissements français d'enseignement supérieur à avoir pris la pleine dimension de son autonomie tant financière qu'immobilière. En 2023, l'université deviendra l'un des premiers EPE : établissement public expérimental.

Contacts presse

Faculté de Droit et science politique

Souad Amar-Zourgui 05 61 63 38 35 – souad.amar-zourgui@ut-capitole.fr

Université Toulouse Capitole

Aude Olivier 06 74 77 97 32 - aude.olivier@ut-capitole.fr